
 1 

 
 

Глубинный интерес 
 
 

К 2020 году у всех белорусов будет доступ 
к питьевой воде из подземных источников. 

Сегодня пожаловаться на то, что 
приходится пить воду не из самых чистых 
поверхностных источников, могут разве что 
жители некоторых районов столицы. Для них 
воду в кране дополнительно очищают и 
хлорируют, что делает ее полностью 
безопасной, но невкусной. В других населенных 
пунктах страны доступ к подземной воде есть у 
всех. «Отстающие» минчане смогут 
присоединиться к ним ближе к 2020 году — к 
этому сроку специалисты обещают полностью 
решить проблему с обеспечением белорусов 
артезианской питьевой водой. 

По мнению врача-гигиениста 
Республиканского центра гигиены, 
эпидемиологии и общественного здоровья 
Ирины Жевняк, исходное качество воды из 
подземного источника намного лучше, чем из 
любого поверхностного. «Артезианская вода 
отличается высокими вкусовыми качествами и 
отсутствием микробиологических и 
паразитологических загрязнений. Тем, к кому в 
дом поступает вода из подземных источников, 
нет никакой необходимости употреблять 
бутилированную воду», — считает Ирина 
Жевняк. Именно поэтому избавление белорусов 
от питьевой воды из поверхностных источников 
специалисты ставят во главу угла. 

Одновременно с этой проблемой 
коммунальники будут решать еще одну — как 
быстрее избавить всю воду от высокого 
содержания в ней элементов природного 
железа. "НГ" уже рассказывала о том, что в 
госпрограмму «Чистая вода» из-за финансовых 
проблем внесены некоторые изменения. 
Например, Минжилкомхоз совместно с 
заинтересованными ведомствами разработал 
проект концепции нового этапа программы на 
2011 — 2015 годы. Однако он не внесен на 
рассмотрение в правительство, так как не 
определены в полном объеме источники 
финансирования. В феврале разногласия по 
этому вопросу планируется снять. 
Коммунальники обещают не затягивать с 

очисткой воды, так как от этого зависит 
комфортность жизни людей. 

— В 2009 году была введена в 
эксплуатацию станция обезжелезивания в 
Молодечно, — привел пример начальник 
управления коммунального хозяйства и 
энергетики Министерства ЖКХ Анатолий Шагун. 
— Если до ее ввода содержание железа в воде 
было 1 мг/л, то сегодня этот показатель в разы 
меньше и соответствует санитарным нормам. 

В Дзержинском районе Минской области 
до недавнего времени также были трудности с 
обеспечением людей качественной водой — в 
ней переизбыток железа был виден даже 
невооруженным глазом. Поэтому местным 
жителям приходилось постоянно пользоваться 
фильтрами для воды, что било по семейным 
бюджетам. Открытие нового водозабора со 
станцией обезжелезивания и реконструкция 
двух старых позволили решить проблему с 
водой в районе раз и навсегда. Но Дзержинские 
коммунальники решили на этом не 
останавливаться и на базе своего водоканала 
запустили цех по розливу негазированной 
питьевой воды «Гратис». А сейчас пробурили 
еще и скважину для добычи минеральной воды. 
Заключение медиков о ее лечебных свойствах 
уже есть, так что в Дзержинском ЖКХ планируют 
открыть производство в ближайшем будущем. 

Всего за четыре года работы программы 
«Чистая вода» в районных центрах и 
агрогородках Беларуси было построено 80 
станций обезжелезивания и 15 новых 
водозаборов, например, в Щучине, Кричеве, 
Дзержинске, Ошмннах, Лиде, Жабинке. Уже к 
2015 году станции обезжелезивания появятся во 
всех населенных пунктах страны, где уровень 
железа выше нормы. 

М.Деревнюк 
Источник: Народная газета.-2010.-17 лют.-

С.5. 
 

База данных  
«Экология и современность» 


